

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°14 - Juin 2024



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

Villes et villages étoilés

Les pancartes ont fleuri à l'entrée de nos communes. Aujourd'hui, l'obscurité de la nuit est valorisée. En quelques années, nous avons basculé d'une abondance de lumière, signe de développement, aux méfaits de la pollution lumineuse. La présence des étoiles est redevenue familière.

Un soir de nuit étoilée, je surpris une tortue qui tentait une balade nocturne. « Quelle imprudence Mademoiselle tortue, de sortir à pareille heure ! » La tortue continua son chemin sans donner l'impression de m'écouter. A cause d'une grosse racine, elle fit un pas un peu plus long que l'autre, bascula et se retrouva sur le dos. « Je te l'avais dit, tortue, c'est bien imprudent de sortir la nuit. Tu vas y laisser la vie, si personne n'est là pour te remettre à l'endroit. » Les yeux remplis de malice, la tortue me répondit : « Je le sais bien, mais pour la première fois de ma vie, je vois les étoiles. » Nous ressemblons aux tortues. Ce que nous portons sur le dos, dans nos têtes, nous empêche de lever les yeux. Nous avons cru que l'abondance nous délivrerait du souci quotidien. Le risque de nos sociétés, ce n'est pas de manquer mais d'avoir trop de moyens.

LABORATOIRE

Une session de théologie pastorale

Deux ans et demi après *Terres d'Espérance*, la Mission Rurale propose une session de deux jours sur le thème suivant : « **De la présence à la proximité** ».

Poètes et spirituels n'ont cessé de chanter l'absence et la présence, deux expériences si intimes qu'elles font la pluie et le beau temps de toute existence, le charme de toute espérance. Nulle emprise, nulle mainmise, mais le cadeau d'une proximité si attendue et si fragile.

Saint Vincent de Paul écrivait aux Filles de la Charité : « Si pendant votre oraison, un malade vous appelle, allez-y sans inquiétude : c'est le Christ que vous servez. » Ce n'est point quitter Dieu que le quitter pour le servir dans le visage de l'autre. Alors, quand est-ce que le Christ-Jésus est présent ? Quand faisons-nous l'expérience de sa proximité ? Celui qui annonçait la proximité du Royaume dans les villages de Galilée n'a cessé de se faire le prochain de l'homme blessé. Dépend-il seulement de la présence ou de l'absence du prêtre, ou du diacre, que l'Évangile soit proclamé, prié et mis en service ? Si quelques-uns ont reçu la charge du ministère, ils rappellent que tous ont part à sa présence.

De la présence à la proximité

Session de théologie et de pastorale, destinée aux acteurs de la Mission rurale des diocèses et Mouvements.

Elle se tiendra à la Maison de la Conférence des évêques de France, 58 avenue de Breteuil à Paris.

**Du vendredi 29 novembre 2024, 14h,
au samedi 30 novembre 2024, 16h.**

Le vendredi sera consacré à un partage biblique et à des ateliers thématiques qui favoriseront la prise de parole des participants.

Le samedi, deux interventions, sociologique et théologique, ouvriront des pistes et donneront lieu à un débat puis une reprise sur la présence de l'Église en rural.

Cette session est destinée aux acteurs pastoraux en responsabilité de la pastorale rurale des diocèses et des Mouvements. Nous espérons réunir aux alentours de 120 participants. Les inscriptions se feront à partir de septembre.

+ **Didier NOBLOT**, évêque de Saint-Flour



P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

